
École St-François-Solano 
3580 rue Dandurand 

Montréal, Québec  H1X 1N6 
(514) 596-4966 

stfsolano@csdm.qc.ca 
 

Procès-Verbal de la 165e séance 
Mardi 13 avril 2021 - 18 h 30 
Rencontre virtuelle – TEAMS 

 
Étaient présents 
Bertille Marton 
Dominic Martineau 
Hugo Braën 
Isabelle Fortin 
Josée Laquerre 
Marilou Filiatreault 
Murène Ductan 
Patrick Simard 
Raphaël Coulombe 
Valérie Caron 
 
Étaient absents 
Afifa Karama 
 

 

 Sujets à discuter Action du CÉ Minutes 

1. Ouverture de l’assemblée 
 

 5 

2. Mot de bienvenue   5 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Proposé par : B. Marton, Appuyé par : M. Ductan 
 

adoption 5 

4. Adoption du procès-verbal de la 164e séance 
Modification au Point 5 : 

- Modification au règlement du SDG : le nouveau 
modèle n’étant pas encore déposé à ce jour, 
aucune modification au règlement ne sera 
apportée pour le moment.  

 
Proposé par : D. Martineau, Appuyé par : H. Braën 

Adoption 10 

5. Suivis de la 164e séance 
- Caisse scolaire 

On nous confirme qu’il est possible de reprendre le 
service, nous attendons la documentation à transmettre 
aux parents.  

 

  

about:blank


- Plan de lutte contre l’intimidation 
Civisme : quelques défis au niveau du comportement 
inapproprié de la part de certains parents à l’égard du 
personnel de l’école et du service de garde. Même si peu 
fréquent, il s’agit de comportements que nous ne 
tolérons pas.  
N’arrive pas souvent, mais on devrait suivre la charte de 
civisme. Échanges cordiaux, constructif et respectueux.  
Il est proposé de créer une charte de civisme à faire 
signer aux parents.  
La charte de civisme sera transmise aux membres du CÉ. 
 
Journée internationale contre l’homophobie et la 
transphobie : Cette journée sera soulignée en mai, entre 
autres au niveau de la sensibilisation du personnel pour 
les inciter à utiliser un langage plus inclusif (ex. « le 
parent », plutôt que ton père et ta mère). 
 

- Tutorat 
Le tutorat se déroule en classe, en sous-groupe avec les 
élèves qui en ont besoin. Cet accompagnement se fait 
surtout par les éducatrices.  
 

- Lettre pour l’organisation scolaire 
Il est suggéré que la lettre soit signée par le président du 
CÉ, au nom de tous les membres.  Elle sera transmise à la 
Direction d’unité et à la Direction de l’organisation 
scolaire du CSSDM, dès qu’elle aura été approuvée par 
les enseignants.   
Cette lettre doit être transmise dans la prochaine 
semaine. 
 

- Le lave-jouets 
Finalement installé! Seulement quelques personnes du 
SDG seront attitré pour manipuler l’équipement, afin 
d’éviter des bris. Une formation est nécessaire pour son 
utilisation.  

 

6. Vie école 
- Horaire de l’école 2021-2022 

L’horaire de cette année sera conservée, entre autres au 
niveau de l’organisation des récréations (double en AM et 
en PM). 
 

- Travaux dans l’école 
Une salle d’apaisement sera aménagée pour les élèves 
TSA. Une salle sans porte et sécuritaire, servira à ceux qui 
ont besoin d’un coin tranquille pour se réorganiser.  

Informations 
 
 
 

20 



Aménagement prévue d’ici la fin de cette année scolaire. 
 

- Insonorisation des classes 
Les classes qui n’ont pas de plafonds suspendus seront 
réaménagé pour améliorer l’acoustique. L’ajout de 
plafonds suspendus fait en sorte que ça résonne moins et 
fasse moins d’écho et donc, moins exigeant pour les 
enseignants. 8 classes seront à réaménagées d’ici la fin de 
cette année scolaire. 
 

- Réfection totale du Gymnase  
Gros chantier à venir (début juin 2023). Agrandissement 
prévu, nouvelle dalle de béton, nouveau planché, 
nouvelles fenêtres, etc.  Il est possible que le gymnase ne 
soit pas accessible à l’automne 2023, fin prévue en 
décembre-janvier.  
Il faudra voir au réaménagement des cours d’éducation 
physique.  
 

7. Sorties scolaires 
- Une sortie est prévue à l’Éco muséum (Ste-Anne-

de-Bellevue) est prévu pour les 1ere année. Une 
enveloppe est dédiée aux sorties scolaires donc 
aucun frais encouru aux parents.  
 

Proposé par : M. Filiatreault, Appuyé par : B. Marton 
 

Adoption 5 

8. Service de garde 
En mai : toujours en manque d’effectifs.  
Inscription en cours : la période d’inscription sur Mozaïk 
est terminée : 238 inscriptions / 391 = 61% 
Depuis hier les inscriptions se font sur formulaire papier. 
Ce processus est un peu plus difficile parce qu’il faut 
courir après tout le monde.  
À ce jour :  
151 réguliers 
88 sporadiques 
 
Classe principale : on doit avoir 200 élèves réguliers au 30 
septembre pour avoir une classe principale et ainsi 
permettre à Mme Laquerre d’avoir l’aide nécessaire.  
Cibler plusieurs canaux de communications pour inciter 
les parents à compléter les inscriptions : Facebooke, info-
parents, boites à lunch, courriels, etc.  
La rencontre des futurs élèves de maternelles est prévue 
dans trois semaines, en profiter pour faire un rappel 
auprès des parents. 
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Le calendrier scolaire 2021-22 est à venir. Cela permettra 
d’établir un calendrier de sorties et de prévoir tous les 
postes. Les sorties seront partagées lors d’un prochain 
CA.  

 

9. Fondation 
Les campagnes de levée de fonds sont terminées 
(chocolat et sirop d’érable). 
La campagne de dîner Pizza se poursuit!  
 

Information 5 

10.  Représentante du comité de parents 
Très actif ce mois-ci : Démission en bloc au CA du CSSDM 
5 parents du CP élus sur le CA et les 5 ont démissionnés 
en bloc cette semaine à cause du code de déontologie du 
CA. Problématiques reliées, ne pouvaient pas remettre en 
cause aucune décision, plusieurs contraintes. 
 
Le CP déposait un mémoire la semaine dernière, le 
document sera transmis aux membres du CÉ. 
 
Beaucoup de préoccupations des parents avec le retour à 
temps partiel pour les élèves du secondaire.   
Beaucoup de discussions autours des masques qui ne 
sont pas conformes, davantage au niveau secondaire.  
On parle d’une grève qui ne sera pas avant le 31 mai.  
Révision du budget : 711 000$ / 3 ans.  
Augmentation de 4% en éducation.  
 

Informations 10 

11. Varia 
- Congrès de la Fédération des comités de parents 

du Québec (25 au 29 mai) 
Une invitation au 1er congrès de la Fédération a été reçue 
par M. Simard. 1 seule invitation gratuite/école. Si un 
volontaire veut participer, simplement demander pour 
l’accès gratuit. 
 

- Projet cour d’école  
Le projet n’est finalement pas chapeauté par la 
fondation, mais a été pris en charge par un autre comité. 
Une enveloppe de 10k est remise par l’Arrondissement, 
pour des projets citoyens, pour des projets 
d’aménagement.  
Nous souhaitons aménager une partie de la cour d’école, 
mais ça ne peut pas être que ça. Les projets doivent 
également être pensés pour les citoyens. Nous pourrions 
proposer un aménagement des terrains autours de 
l’école, (Ex. près du SDG, devant l’école, etc.). Ce doit être 
des milieux de vie aussi pour les citoyens.  

  



Une consultation des élèves a été réalisée, la compilation 
des données sera faite par M Mitendy et sera transmise 
aux membres du comité.  
 

- Masques jetables 
Il est suggéré de mettre de petits sacs / boites de carton à 
la sortie des élèves car il en a beaucoup qui se retrouvent 
dans le quartier. Sensibilisé les élèves à ne pas polluer! 
 

- Le Fabuleux spectacle de Solano 
23 avril début du tournage. La captation est assurée par 
Mme Brigitte et M Mitendy. La présentation virtuelle est 
prévue au mois de juin.  
 

12. Levée de l’assemblée – 20h00 Adoption 5 

Préparé par Valérie Caron 

« Toute décision du Conseil d’établissement doit être prise dans le meilleur intérêt de l’élève » 

(Loi 180, article 64) 


